

1. Kulturstrolche-Mittagsimpuls - 27.10.2022

Teilnehmer*innen

Projektleitungen:

- Aksoy, Ilayda, Gütersloh (Auszubildende)
- Borusiak, Julia, Gevelsberg
- Hansen, Stephan, Brühl
- Schlensog, Mareike, Bochum
- Wiegel, Anne, Meschede

Gäst*innen:

- Tofaute, Nicola, FUMA

Vorstellungsrunde:

- Es wird angeregt, den Mittagsimpuls in einen Vormittagsimpuls umzuwandeln, um Halbtagskräften / Eltern entgegenzukommen.
- Allgemein wird berichtet, dass der Fachtag bzw. die Dokumentation den anwesenden Projektleitungen gezeigt haben, dass sie mit ihren Problemen (wenig Zeit, wenig Geld) nicht alleine sind.

Nicola Tofaute stellt die FUMA vor:

- Die FUMA wird gefördert vom Ministerium für Kinder, Jugend, Familie, Gleichstellung, Flucht und Integration des Landes NRW.
- Die FUMA beschäftigt sich mit verschiedenen Themen, u.a.: Gender, Diversität, Critical Whiteness.
- Es wird ein intersektionaler Ansatz verfolgt.
- Die Bereiche Critical Whiteness und Basiswissen zu Inter & Trans sind aktuell besonders gefragt.
- Zielgruppe der FUMA sind pädagogische Fachkräfte.
- Die FUMA bietet umfassende digitale Selbstlernkurse an.
- Es gibt eine ausleihbare Wanderausstellung zum Thema Cross-Dressing.

Gesprächsrunde

- Spezifisches Material für Angebote, die sich an Menschen im Kulturstrolche-Alter richten, bietet die FUMA nicht an. Vielmehr können alle Angebote der FUMA hilfreich sein, um das Thema Diversität bei den Kulturstrolchen voranzubringen.
- Materialien / Denkanstöße u.ä. der FUMA (und von anderen Anbietern) können, wenn diese interessant erscheinen, auch durch die Projektleitungen an die Kulturakteure in ihrer Stadt weitergeleitet werden.
- Navigation durch die Kontaktliste Diversität (auf der Kulturstrolche-Webseite) muss sich erstmal einspielen. Die meisten Organisationen sind mit den gleichen Schwerpunktthemen verknüpft. Wo beginnt man die Recherche? Wie kann man passgenaue Formate / Infos suchen?
- Hinweis auf den Landesintegrationsrat NRW, um Expert*innen in der eigenen Stadt / Region zu finden.

Administratives

- Der nächste Mittagsimpuls findet am 24.11. statt.
- Eine Themenstellung wird noch entwickelt. Die Projektleitungen sind eingeladen, ihre Ideen / Interessen / Fragen an die Kulturskeretariate zu übermitteln.